## L'après-guerre

"C'est le niveau de la sécurité sociale qui sera l'index de la civilisation industrielle, et même de la civilisation tout court", constate te B.I.T. dans un rapport publié à Montréal peu après la déclaration historique anglo-américaine sur les buts de guerre et de paix.

Le point 5 de la déclaration commune du président Franklin-D. Roosevelt et du premier ministre Winston Churchill exprime le désir de voir se réaliser "la collaboration la plus complète dans le domaine économique entre tous les pays, dans le but d'assurer pour tous des conditions de travail meilleures, le progrès économique, et la

tous des conditions de travail meil-leures, le progrès économique, et la sécurité sociale". Le rapport du B. I.T., basé sur une étude des servi-ces sociaux dans le monde entier, indique comment la sécurité socia-le est devenue un élément essen-tiel dans l'effort de défense natio-pale et de reconstruction d'après-

nale et de reconstruction d'après-

nale et de reconstruction d'apres-guerre.

"Aucun pays, quelle que soit l'im-portance de ses ressources, ne peut continuer impunément à gaspiller sa main-d'oeuvre", il est constaté dans ce rapport. "Ce qui est l'es-sence de la sécurité sociale, c'est l'utilisation efficace et rationnelle de la main-d'oeuvre, produisant la plus grande richesse pour le plus grand nombre. Ce but est ambi-tieux et la tâche est immense, mais elle vaut la peine d'être entrepri-se".

Le rapport a été élaboré la semaine dernière par l'expert qui se trouve à la tête de la section de la sécurité sociale du B.I.T., récemment revenu du Chili et de Colombie. Dans ces deux pays, de vastes programmes d'assurances sociales sout maintenant en discussion de-

programmes d'assurances sociales sont maintenant en discussion devant le parlement.

Cette publication, qui compte 12,000 mots, n'est qu'un prélude au rapport que M. E. J. Phelan, le directeur par intérim du B.I.T., soumettra à la Conférence de l'organisation internationale du travail qui se tiendra à New-York au début de l'automne, et qui traitera de l'ensemble des problèmes sociaux. Cette couférence donnera aux

Cette couférence donnera aux Etats membres et à leurs organisa-tions patronales et ouvrières la pos-

sibilité de préparer la politique so-ciale de demain, par le moyen d'une collaboration internationale

La sécurilé sociale, comme lien puissant de solidarité continentale,

phissant de sondante confinentale, sera la principale question à l'ordre du jour d'une réunion du Comité interaméricain de sécurité sociale qui aura lieu à Santiago de Chili, et à laquelle tous les Etats de l'Amérique membres de l'organisation internationale du travail seront problemement invités.

seront prochainement invités. - (Du Bureau international du

libre. La sécurité

Travail).

La reconstruction sociale